
 
 
Protokoll DFV Präsidiums-Telko 24.11.2020, 20:00-21:30 Uhr            
 

TN: Präsident Volker Schlechter, Vizepräsidenten Jens Spiegelberg, Johannes Schöck,  
Guido Klein und Geschäftsführer Jörg Benner. Entschuldigt ist Dominik Dannehl. 

 

- Jahresversammlungen (am 6.11.2020 der Ultimate-Abteilung und am 8.11.2020 des DFV) sind 
als erstmalig online durchgeführte Veranstaltungen gut gelaufen. Für Delegierte gab es drei 
relevante Links: 1. die öffentliche Teams-Sitzung, 2. den Ordner mit den Sitzungsunterlagen im 
DFV OneDrive und 3. die Abstimmungsplattform „OpenSlides“ mit personalisiertem Zugang. 
Für Anfang April 2021 wird (gemäß Corona-Gesetz und -Lage) eine Wiederholung erwogen. 

- Der Gesamtvorstand (Präsidium und erweiterte Vorstände) ist wiedergewählt. Protokoll liegt 
final vor, wird nun nach Freigabe an alle Mitgliedsorganisationen und Delegierte gesandt. 
Dann werden auch die Satzungsänderungen zur Eintragung beim Amtsgericht eingereicht. 
 

- Finanzthemen: Das Finanzamt fordert eine Erklärung zum Vermögensstand. Jens Spiegelberg 
und Jörg Benner bereiten diese mit einer so genannten Mittelverwendungsrechnung vor.  

- In diesem Zusammenhang soll der Beschluss fallen, Rücklagen bilden zu können. Das 
Präsidium stimmt darüber ab und beschließt einstimmig, dass der DFV Rücklagen bilden kann. 

- Bezüglich des Einforderns anteiliger Lohnnebenkosten bei der Ultimate-Abteilung hat Jens 
Spiegelberg die Höhe eruiert. Zu Amtsantritt der Geschäftsführerin der DFV Ultimate-Abtei-
lung im Mai 2017 wurde festgehalten, dass die vom DFV-Konto eingezogenen Lohnneben-
kosten vom Konto der Ultimate-Abteilung auszugleichen sind. 

- Jens Spiegelberg hat das Mahnwesen konsequent verfolgt und sämtliche unbezahlten Rech-
nungen auch vergangener Jahre angemahnt. Daraus resultieren bereits erste Zahlungserfolge. 
 

- Organisation: Der U20 Ultimate Nationalteam-Koordinator Anton Linder fragt an, ob er für 
seine Tätigkeiten ein DFV-Konto nutzen kann. Dafür würde sich das aktuell ungenutzte Jugend-
konto anbieten. Jugendvorstand Dominik Dannehl hat keine Bedenken und unterstützt den 
Plan. Die Diskussion ergibt, dass dies eine besondere Verantwortung und Kontrolle der korrek-
ten doppelten Buchführung per Software erfordert. Zuständigkeit ist mit der UA abzustimmen. 

- Kilian Röhner aus München hat seine Zusage bekräftigt, ab Dezember 2020 als DFV Daten-
schutzbeauftragter tätig zu werden. Das Präsidium beruft ihn einstimmig. Im Vorfeld seiner 
Berufung fanden bereits erste Kontakte mit der bisherigen DFV-Datenschutzbeauftragten 
Maria Nüst (zur geregelten Übergabe) sowie dem DFV IT-Koordinatoren Matthias Brandt statt, 
in Hinblick auf anstehende Tätigkeiten. Diese umfassen:  

o das Überprüfen der Datenschutz-Prozesse im DFV und ggf. Erstellen entsprechender 
Unterlagen (Prozessbeschreibungen, Mitwirkenden-Liste, Vertraulichkeitserklärung) 

o die finale Ausarbeitung des Joint Controllership-Vertrags zwischen DFV und Landes-
verbänden zur gemeinsamen Nutzung der zentralen Mitglieder-Datenbank dfv-mv.de 

o die Überprüfung und mögliche Neugestaltung der Datenschutz-Erklärungen (DSE), 
auch für die künftige Nutzung durch Landesverbände 

- Im Nachgang zur DFV-Jahresversammlung fand eine Telefonkonferenz zwischen Marie Blanke 
(FLV Berlin), Florian Auferoth (DFV Landesverbands-Koordinator) und Matthias Brandt zu 
Landesverbands-„Templates“ zum Erstellen von LV-Internetseiten statt. Das Projekt ist separat 
von einer neuen DFV-Homepage zu betrachten, daher wird ein zusätzlicher Server benötigt. 
Das Präsidium stimmt den Kosten i.H.v. ca. 120 EUR/Jahr zu, Guido Klein kann ihn bereitstellen. 
 
Weiteres 

- Angesichts von Corona-Fallzahlen weiterhin auf hohem Niveau ist davon auszugehen, dass 
auch bis Jahresende und darüber hinaus zunächst keine DFV-Turniere stattfinden können. 
Über lokale Veranstaltungen muss gemäß den dort geltenden Regelungen entschieden 
werden. Allgemeiner Handlungsbedarf besteht für den DFV derzeit daher nicht. Es bleibt 
abzuwarten, wie schnell und umfassend Impfstoffe gegen Corona verfügbar sein werden. 

- Am Wochenende 28./29. November 2020 finden die Jahrestagungen des DFV Ressorts Ausbil-
dung (Lehrteamtagung), des Ultimate Nationalteam-Komitees und auch der EUF online statt. 

- Ralf Simon teilt mit, dass nach entsprechender Bewerbung Ultimate nicht als Zusatzsportart 
für die Universiade 2025 in Deutschland aufgenommen wurde. DFV wird gesondert informiert. 


